



とうきょうとしゃかいふくしげきょうだん  
東京都社会福祉事業団

ひがしむらやまふく し えん  
東村山福祉園だより



# 道



れいわ ねん がつはつこう  
(社福) 東京都社会福祉事業団  
とうきょうとひがしむらやまふく し えん  
東京都東村山福祉園

メール mail@higashimurayama-f.org ホームページ <http://higashimurayama-f.org>

あいさつ  
ご挨拶

えんちょう たかぎし さとこ  
園長 高岸 聰子

新型コロナウィルスの影響でいつもよりも早く2学期が始まり、2ヶ月が経ちました。感染予防対策と体調管理の甲斐あってか、当園では幸い、子どもたち、職員ともに感染者を出さなく、子どもたちは毎日元気に登校しています。しかし、都内の新規感染者数はなかなか落ち着く気配がなく、園では、園祭や宿泊旅行、バスハイクなど、子どもたちが楽しみにしている行事をすべて中止とさせていただきました。こうした中、子どもたちにいっぱい楽しんでほしい！という願いを込めて、子どもたちと職員だけの園内行事を企画していくこととしました。いまできることを考えながら、より良いサービス提供に努め、この難局を乗り切っていきたいと願っております。今後とも保護者の皆さま、地域の皆さまのご理解とご協力をどうぞよろしくお願ひいたします。



## へきめんせいさく きせつ かん 壁面製作で季節を感じています

たんとう みうら みか  
担当 三浦 美香

園では、未就学の子どもたちと、短期入所をご利用されている子どもたちを対象にした「のびのびたいむ」という活動を行っています。学校の長期休業期間は活動をお休みしていましたが、7月より通常登校が再開され、ようやく活動を行えるようになりました。支援員と一緒に身体を動かしながら、散歩やドライブ、創作活動を通して季節を感じてもらえるように工夫しています。そので、創作活動では、毎月、季節に応じたテーマを決め、壁面装飾を制作しています。シールを貼ったり、紙を丸めたり、千切って貼ったり。小さな手型や足型を作品にし、楽しみながら取り組んでいます。来園された際には、管理棟受付前に飾ってある作品に目を止めていただけますようお願いします。





## 【わくわくフェスティバル 2020】を開催しました 2GL 小川 忠利

令和2年度は新型コロナウィルスにより利用者様が楽しみにしていたイベントが中止となっています。そこで、コロナ禍でも利用者様に楽しんでいただけるよう、園内で実施するイベントを開催しました。開催に当たり事業団池田理事長より利用者の皆様へお手紙をいただきありがとうございました。

利用者様が「わくわく」するイベントを目指し、「わくわくフェスティバル 2020」と名付け、食べる楽しみとして「キッチンカー」、身体を動かす楽しみとして「エアーゲーム」を用意しました。

キッチンカーでは、「ケバブ」「ピザ」「ハンバーガー」「アイス」と魅力的な食べ物を選びました。また、当園の給食からも出店し「カレーライス」「フライドポテト」を用意し、どれを食べようか目移りするほどの品数となりました。6枚つづりのチケットを首にぶら下げて職員とキッチンカーを巡る時のわくわくドキドキした表情。チケットを渡して自分で選んだ食べ物を手にした時のとびっきりの笑顔。食べ終わったときの美味しさが伝わってくる満面の笑顔。利用者様のたくさんの笑顔を拝見することができました。

エアーゲームでは、高さ5メートルもある大型のエアーゲーム2台設置しました。利用者様の年齢に関係なく利用していただき、汗ばむぐらい飛び跳ね、笑い声を出しながらごろごろと寝転がる姿が見られ大好評でした。

今後も、新型コロナウィルス対策をしっかりと行い、利用者様の笑顔を引き出せるようなイベントを実施していきたいと思います。





## みんなでバイキングを楽しんでいます

かんりえいようし しみず ゆみこ  
管理栄養士 清水 由美子

まいとしこうれい 每年恒例のバイキングは、新型コロナウイルス感染予防対策について事前に話し合い、しつかりと対策（少人数にわけて実施・食べる場所の分散・アルコール消毒やマスクの徹底・取り分けやすい料理の工夫・こまめな換気など）をすることで、実施することができました。子どもたちには、数か月の間、楽しいお出かけや外食も我慢してもらっていたので、なんとか工夫することにより実施でき、みんなの笑顔を見ることができたことが本当に良かったです。

メニューは、「ピラフ、チャーハン、チキンライス、混ぜご飯から日替わりで1品、メンチカツ、から揚げ、コロッケ、ヒレカツから日替わりで1品、共通でカレー、そうめん、焼肉、ポテト、スープ、サラダ、ゼリー、フルーツ（メロン、スイカ、巨峰）、ケーキ、かき氷、りんごジュース」と子ども達の大好きなものを集めました（少しお肉のメニューが多い気もしますが・・・）。予想を裏切られ、大きな男子より小さな女子がたくさん食べていましたよ。今年の人気は「そうめん」と「3種類のケーキ」でした。



## さいがいいたいさくようひん しょうほうほう かくにん 災害対策用品の使用方法を確認しました



ことし しんがた かんせんしょうぼう したいさく まいとしかいさい ちいきじちかい きぼう さと  
今年は、新型コロナ感染症防止対策のため、毎年開催している、地域自治会と「希望の郷  
ひがしむらやま ごうどう そうごうぼうさいくんれん ちゅうし まいつき かい かさい そうてい ひなんくんれん  
東村山」との合同での総合防災訓練が中止となり、毎月1回の火災を想定した避難訓練の  
じっし じょうきょう ひじょうじ そな がつ にち こぜんちゅう ほうさいそうこない  
み、実施している状況ですが、非常時に備え、10月15日の午前中に、防災倉庫内の  
ひじょうしょく さいかいようひん かくにん ひじょうじ たんだ しよう きき しょうほうほう  
非常食や災害用品の確認と、非常時に炊き出で使用する機器「まかないくん」の使用方法  
じっさい さいかいじ あわ しよう あつ しょくいん かくにん  
を、実際の災害時に慌てずに使用できるよう、集まった職員で確認しました。その後、  
ひじょうしょく まい しょう こもく じっさい ちょうり しょくくかい おこな  
非常食のアルファ米を使用した「五目ごはん」を実際に調理し、試食を行っています。  
さいかい な いちばん まいといしいじょうきしょう にほん はっせい げんじょう  
災害が無いことが一番ではありますが、毎年異常気象が日本のどこかで発生している現状  
さいかいじ そな くんれん つね じっし たいせつ かん  
では、災害時に備えた訓練は常に実施していくことがとても大切だと感じています。



## きれい くさばな そだ いつも綺麗な草花を育てていただき、ありがとうございます



ひがしむらやまふくしえん えんない すこ はな たの ふんいき  
東村山福祉園では園内が少しでも華やかで楽しい雰囲気になるよう、ガーデニングボラ  
ンティアの方が活躍してくれています。新型コロナ感染防止のため、学校が長期休業に入  
り、外出なども制限され、子どもたちや職員が大きなストレスを感じる中、少しでもみんな  
の心が和むよう、真夏の暑さ厳しい中、日々手をかけていただいたことで、綺麗な花が  
たくさん咲き、子どもたち、職員一同、温かい気持ちにさせてもらいました。いつも本当に  
ありがとうございます。

